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媒体行业承担着讲好中国故事，传播中国好声音

的责任和义务。全国政协委员、网易公司董事局主席

兼首席执行官丁磊来自新闻出版界别，他在小组会议

的发言中提到，自己是做新媒体的，希望运用新载体

特有的创新能力，与传统媒体合作，深度挖掘内容，然

后传播开来。

“国际上的很多声音并不是刻意针对中国，只是

他们不理解中国。中国不光有高铁、有大建设，中国

的新农村建设也非常了不起。”丁磊接受记者采访时

表示，提升中国的软实力，对外讲好中国故事非常重

要，“要让外国人了解中国的各个角落。”

此外，今年的全国两会，丁磊还就青少年教育和

健康成长问题提出了自己的看法。他建议，普及智

能设备的儿童模式，减少孩子对智能设备的过度沉

迷；鼓励专属内容，促进适宜青少年的内容开发；专

门为儿童户外活动提供更多便捷便利、安全舒适的

室外场地，升级改造既有的青少年活动中心；通过社

会、学校、媒体等多方面的教育引导，增强儿童户外

活动的意识等。
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全国政协委员、网易公司董事局主席兼首席执行官丁磊：

提升中国软实力，对外讲好中国故事

今年，总理在政府工作报告中指出,要坚持农业农村优先发展,加强脱贫攻坚与乡村振兴统筹衔

接。今年的两会上，无论是农业专家，还是基层代表，他们始终关注农业、农村和农民的问题。

今年的政府工作报

告中提出，将继续提高

城乡居民基本医保和

大病保险保障水平，

进一步减轻大病患

者、困难群众的医疗

负 担 。 在 全 国 人 大

代表、安徽省淮北市人

民医院副院长任千里看

来，目前仍存在部分困难群

众因医保报销比例较低，导致因病致贫和因病返贫

的情况发生。

据任千里介绍，目前各地患者在乡镇或社区等

基层医院就医，报销比例为 75%~85%，在县级医院报

销 60%~70%，在地市级三级医院报销 50%~60%，“患

者一旦发生恶性肿瘤等重大疾病，由于基层医院诊治

能力的限制，绝大多数患者最低也要到县级或市级医

院就诊，这样实际的报销比例往往在 50%~60%，而且

不少的县市大病保险也有封顶政策，这样困难群众一

旦身患大病，因病致贫、因病返贫则在所难免。”

为此，他建议，提高已经确诊为“严重心脑血管疾

病、恶性肿瘤等重大疾病”患者的报销比例，同时提高

报销金额的上限，享受民政救助的患者，在费用结算

时，实现一站式服务，切实减轻大病患者、困难群众的

医疗负担。

任千里还表示，目前基层医院很难招到、留住本

科及以上学历的医学院校毕业生，基层医院医生专业

素质相对较弱，不能满足患者得到高水平诊疗的需求，

建议改善基层医院医生待遇，如由国家、地方政府共同

补贴一定津贴等，“让基层医院能招来、能留住高水平

的全科医生，让基层医生有事干，有成就，收入好，让

分级诊疗真正落到实处。”

全国人大代表、淮北市人民医院副院长任千里：

改善乡村医院医生待遇
提升基础医疗水平

全国人大代表王萌萌是定远县西孔

村党总支第一书记，“85 后”的她拥

有着 6 年的农村工作经验。王萌

萌告诉记者，尽管国家出台了一

系列惠农政策，农村返乡下乡创

业人员呈现逐年增多趋势，但目

前乡村仍然面临人才外流、人才

资源匮乏等问题。

如何更好地引进人才？王萌萌认

为，农村想要引进人才，就要大力宣传返乡下

乡创业的优惠政策，让返乡下乡人员能够了解政策、

运用政策。“加大对农村基础设施及民生工程的投

入，改善当地发展基础、居住环境等条件”，

搭建多样化平台，给返乡人员提供高效

便捷的服务，为引进人才奠定基础。

“乡村振兴要引进人才，更要留

住人才。”对于如何留住人才，王萌

萌建议，要规划好农村发展的区域，

确定人才的岗位，做好人才引进的

标准，合理配置人才岗位，充分调动人

才队伍的工作积极性。另外，要改善工

作环境，创造条件提高人才队伍的工作积极

性，逐步的量才适用，把人才工作能力和工作岗位

相符合，使人才尽其所能，尽显其才。

全国人大代表、定远县西孔村党总支第一书记王萌萌：

改善工作环境 留住人才助力乡村发展

关注农村资源环境治理
心系乡村人才队伍建设

代表委员热议乡村振兴

全国政协委员、安徽农业大学副校长

马传喜始终关注农业农村问题。今年

的全国两会，他带来了加快推进畜禽

养殖废弃物资源化利用的提案。加

快推进畜禽养殖废弃物资源化利

用是改善农村人居环境的重要任

务，2017年全国畜禽粪污综合利用

率达到70%，规模养殖场粪污处理设

施装备配套率达到63%，比2015年分

别提高了10个和13个百分点。但是，在

马传喜看来，这与国家制定的 2020 年目标还

存在一定差距，“畜禽养殖废弃物资源化利用仍存

在一些困难。”

为此，他建议对粪污处理运行成本给予补贴，

鼓励政府和社会资本设立投资基金，通过政府与

社会资本合作（PPP）等方式，创新畜禽养殖废弃物

资源化利用设施建设和运营模式，降低运营

成本和市场风险。

其次是提高畜禽规模养殖场粪

污资源化利用和有机肥生产设施用

地占比及规模上限。“将畜禽养殖

粪便、污水等废弃物收集、存储、处

理等环保设施用地及生物质（有

机）肥料生产设施用地作为附属设

施用地，出台规模养殖场配套粪污消

纳的土地标准。”马传喜说。

在人才培训方面，马传喜建议积极引进畜

禽养殖废弃物资源化利用方面的先进技术和创

新人才，“加强对养殖场技术培训和指导，增强

从业者治污意识，提升养殖场粪污资源化利用

水平。”此外，他认为还要加强科研投入，研发新

设备，集成新技术。

全国政协委员、安徽农业大学副校长马传喜：

加快推进农村畜禽养殖废弃物资源化利用


